

# Conferencia de CANCILLERES: LOS FUEBLOS DICEN: ¡¡NO!!

LOS CANCELLERES REUNIDOS EN RIO NO REPRESENTAN A SUS PUEBLOS. A TRAVÉS DE ELLOS SOLO HABLARÁN LAS OLIGARQUÍAS DE AMÉRICA ALIADAS DEL IMPERIALISMO EN LA EXPLOTACIÓN DE LOS TRABAJADORES. LA RUPTURA DE LOS PACTOS COLONIZANTES, COMO EL DE LA OEA, ES HOY TAREA IMPOSTERGABLE DE LA LIBERACIÓN NACIONAL.

En estos momentos está reunida la Conferencia de Cancilleres en Rio de Janeiro en virtud de lo establecido por en la carta de la OEA.

Recordemos que para poder lograrla, la OEA, actuando como vocera de los intereses y la política del Departamento de Estado debió vencer innumerables dificultades y postergaciones, y alguna que otra resistencia, opuesta por aquellas patronales que se consideran más independientes de la tutela yanqui.

La infame y descarada intervención yanqui en Santo Domingo, no solo obligó al aplazamiento de la actual conferencia en un par de oportunidades, sino que incluso en algún momento amenazó con la existencia de la propia OEA. Esta pudo al fin salvar su unidad merced al precario acuerdo conseguido en la convulsionada isla.

Es precisamente el antecedente de lo ocurrido en Santo Domingo y la secuela de críticas que dicha intervención levantó, lo que dará la tónica durante los próximos días a los debates.

Otro antecedente que ayudó a encrespar los ánimos de las burguesías latinoamericanas ya bastante molestas por lo de Santo Domingo, fué la insolente declaración de la Cámara de Representantes yanqui: que propiciaba la intervención del imperialismo en cualquier país que a criterio de estos "jueces" estuviese amenazado por los "comunistas". Entre paréntesis anotamos que el autor intelectual de esta infamia, que fué unanimemente condenada por nuestros pueblos latinoamericanos, fué el Senador Selden, quien sugestivamente, forma parte de la comitiva de Dean Rusk, representante del imperialismo yanqui en la Conferencia de Rio.

Señalemos además la actitud asumida por Venezuela al negarse a concurrir a la reunión, pretextando que Brasil, sede de la Conferencia, está gobernado por una dictadura. Esto en cierto momento hizo pensar a algunas cancillerías en la posibilidad de una nueva postergación. En realidad, no se trató más que de una fantochada del gobierno de Leoni, pues como muy bien lo interpretaron los comentaristas políticos de las principales publicaciones yanquis, será Venezuela la primera en ratificar y tratar de poner en práctica las resoluciones que haga aprobar Dean Rusk.

(Sigue en pág. 2)



ESCUPIDA. La fotografía muestra el instante en que el joven José Rolan Rojas, estudiante de 18 años, escupe el rostro del secretario de Estado norteamericano Dean Rusk. Fue en Montevideo, en la plaza Independencia. El brazo del edecán aeronáutico trata inútilmente de detener al muchacho.

UNA ESCUPIDA DE AMÉRICA EN EL ROSTRO DEL REPRESENTANTE IMPERIALISTA: POR LOS VIETNAMITAS, POR LOS DOMINICANOS, Y POR TODOS LOS OPRIMIDOS DEL MUNDO.

# La verdad

*Por un Gobierno Obrero y Popular*

**PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES**

AÑO I - Nº 19 - Lunes 22 de Noviembre - 1965 - Correspondencia C. C. Nº 7, Suc. 3. - Bs. As. - \$ 10. -

## La Burocracia en Crisis Las Bases Resist n La Ofensiva

Mientras la clase trabajadora argentina se atrinchera en sus fábricas y talleres, librando denodadas batallas de defensa de sus conquistas nunca tan amenazadas por la ofensiva del gobierno y la patronal, y mientras dos grandes gremios - textiles y carne - se aproximan a un enfrentamiento electoral para deshacerse de sus actuales direcciones burocráticas, en la cúspide del movimiento obrero, una conducción ya totalmente desresigilada se debate en la mas profunda crisis.

Los últimos acontecimientos nacionales, han servido a la reacción y a su gobierno Radical, para demostrar hasta donde el cáncer del burocratismo ha corroído a las altas direcciones sindicales, quitándo-

les la capacidad de maniobra que en otros tiempos usaron para negociar, conciliar, y, por lo menos, mantener la integridad de las organizaciones sindicales.

A la serie de alevosos asesinatos de trabajadores indefensos, que pese a las amenazas y juramentos de Alonso han quedado impunes, se le sumaron dos decretos gubernamentales contra el gremio de Gasterónomos y Cauchó respectivamente que, aunque parezca mentira, han hecho retrotraer parcialmente la situación de grandes sectores gremiales al estado en que se encontraron inmediatamente después del triunfo de la Revolución Libertadora.

Junto a ello, una patronal for-

talecida por la ayuda del gobierno, ha iniciado toda una campaña contra las ocupaciones de fábricas y la toma de rehenes. El fallo monstruoso de un Juez ha venido a sentar la jurisprudencia antilobrera que este gobierno, sin necesidad de fallos judiciales, venía aplicando ya desembocadamente.

En grandes industrias, como la del automotor, desplazados planes de "racionalización", amenazan llevar el drama de la desocupación y los despidos a gremios que hasta ayer parecían ser una excepción de trabajo respecto de otros que, como el de la Carne, venían sufriendo la desocupación crónica.

(Sigue en pág. 2)

## Reunión de Cancilleres

(Viene de pág. 1)

Y para completar esta cita de factores y circunstancias que de una u otra forma puedan influir en la Conferencia agreguemos la reciente reunión de Comandantes en Jefe realizada en Lima y el aún no terminado conflicto entre nuestro país y Chile por los sucesos de Laguna del Desierto.

La reunión de los Comandantes en Jefe, escasamente publicitada y desconocidas sus principales resoluciones, fue acrecentando, en el terreno de lo que se había dado en llamar los "factores de poder", el control inexorable que el Pentágono va adquiriendo sobre las Fuerzas Armadas latinoamericanas, adelantándose de este modo a la política que luego deberán seguir los gobiernos bajo la tutelar mirada de la OEA.

Y por último el conflicto con Chile, ha servido a los planes del imperialismo para romper el posible Frente Único que se venía insinuando entre nuestro país y Chile, y que adoptaba la forma de un mayor endurecimiento frente a la prepotencia yanqui.

### LO QUE ESTA EN DISCUSION

Luego de la muerte de Kennedy y el acceso a la Casa Blanca de Johnson, la política inaugurada por él, basada en la Alianza para el Progreso, comienza rápidamente a deteriorarse y fue reemplazada sin más por la vieja

política del garrote, de la cual nuestros pueblos tienen triste memoria. La salvaje intervención yanqui en Santo Domingo, fué el anuncio evidente del cambio que se había operado en el Departamento de Estado. La presencia de los "marines" en las playas dominicanas, hizo trizas de golpe el principio de "No intervención" tan celosamente proclamado durante años por las burguesías latinoamericanas.

Repentinamente el viejo esquema se vino abajo y el gobierno yanqui sacó a relucir en su lugar el novísimo principio que lo iría a reemplazar: el de la "intervención colectiva" y el puño de hierro que lo aplicaría: la Fuerza Multilateral. En otras palabras, se trataba de archivar la ya caduca -para los intereses yanquis- doctrina de no intervención, para reemplazarla por la de la intervención colectiva, en aquellos casos que el imperialismo considerase peligrosa determinada situación, todo bajo la pantalla de Comunismo, guerrillerismo, guerra revolucionaria, o insurrección popular. La "intervención colectiva" en estos casos iría acompañada por un super ejército constituido por tropas de todas las naciones, para restablecer la "democracia".

Aquellos países que desde hace años se vienen oponiendo en las conferencias a los avances de la diplomacia yanqui-salvo Brasil gobernado por una dicta-

dura gorila- una vez más intentarán una débil resistencia: México, Chile, Perú, etc. Resistencia, que debemos aclarar, expresa la timidez y cobardía de estas burguesías, que chantajean con su oposición, pero que son absolutamente incapaces de llamar a una movilización de sus propios pueblos y del resto de las masas latinoamericanas, para oponer un sólido Frente Único de nuestros pueblos a los avances y pretensiones del gigante del norte.

La discusión, por consiguiente, en esta Conferencia estaría centrada en las dos doctrinas. Por parte de los países opositores, tratarán de utilizar y negociar la "No intervención", para lograr ventajas y mejoras económicas: créditos, precios más retributivos para sus materias primas, préstamos, ayuda económica, etc.

Por parte del imperialismo y su coro de miserables píquemeos, tratar de boorrar para siempre los principios de la no intervención, y reemplazarlos por los de la intervención colectiva. Si además de aplastar y derrotar a la minoría no intervencionista, la Conferencia da para más, buscará de imponer la creación del Ejército Interamericano. De no lograr esto último, esperará una próxima Conferencia para hacerlo.

### QUE HARA EL GOBIERNO ARGENTINO

Nuestro gobierno seguramente repe-

tirá, ahora ante un Foro Internacional, lo ocurrido en relación a los acontecimientos de Santo Domingo. Las dos alas que en aquella oportunidad actuaron: la que refleja al ejército, que es netamente intervencionista -recordemos que Onganía planteó que los ejércitos deben defender "fronteras ideológicas"- y la que refleja a ciertos sectores del gobierno, tímida defensora de la no intervención, continuando el duelo verbal, visto ya en ocasión de Santo Domingo. Es factible que establezcan un acuerdo sobre la base de aceptar la intervención colectiva, con algunas limitaciones y rechacen la constitución de una fuerza permanente continental.

Para nosotros, a diferencia de la patronal y el gobierno, que no tenemos ninguna clase de ataduras con el imperialismo, y que por el contrario lo consideramos el peor enemigo del país y del movimiento obrero, el problema es claro. No solo estamos en contra de la "intervención colectiva" y su brazo armado la Fuerza Interamericana, sino que tampoco aceptamos la mera enunciación de la "No intervención". Vamos más allá. Estamos decididamente a favor de la total solidaridad y unidad de los pueblos, por encima de los gobiernos que padecen. Apoyamos incondicionalmente el derecho que tienen los pueblos a darse el gobierno que mejor les convenga y estamos dispuestos a luchar, para impedir que este derecho sea avasallado.

## La Burocracia . . .

(Viene de pág. 1)

Junto a este panorama, y pese a las estadísticas oficiales, el aumento en el costo de la vida se está constituyendo en la buria descarrada de los Convenios laborales últimamente firmados. Y para rematar las perspectivas de hambreamiento popular, los funcionarios del gobierno anuncian preventivamente que la base del plan económico del oficialismo se asienta - cuando no - en la congelación de los salarios para el año próximo, que no podrán superar el límite máximo del 15%.

Después de años de extensas y costosas solicitudes publicitando un fantasmal Plan de Lucha, la reacción de la dirección cegetista, solo ha logrado amenazar nuevamente con una "semana de duelo y protesta", como si fuera ésta la última munición del arsenal de combate de una Central ampliamente mayoritaria que acaba de recoger, pese a todo, la unidad y disciplina de una clase obrera mil veces golpeada y defraudada, pero aún no aplastada ni moral ni materialmente.

### UNA CABEZA PODRIDA SOBRE UN CUERPO SANO

Pero mientras todo esto ocurre, en el seno de la clase obrera, los revolucionarios que participamos de las luchas y los sentimientos de la clase, hemos podido percibir que un fenómeno altamente promisorio se está desarrollando.

En primer lugar, a la desconfianza y desmoralización del conjunto de los trabajadores, le ha aparecido una corriente paralela que la acompaña y modifica: la opinión cada vez más extendida de grandes camadas de activistas para los cuales, el atrincheramiento defensivo en sus lugares de trabajo ha venido a revelarse como la réplica a las di-

recciones ineptas y burocratizadas que han renunciado a la lucha. Por la vía de estos activistas y direcciones fabriles, el movimiento obrero está reorganizando sus cuadros, recogiendo sus más ricas experiencias, y desarrollando la conciencia y la claridad sobre la naturaleza y los métodos de la burocracia.

Las recientes ocupaciones de fá-



bricias han movilizado a las reservas más combativas de la clase, y de esas experiencias está surgiendo la nueva dirección que, desde abajo, prepara las condiciones del nuevo reagrupamiento y ascenso obrero. En él ciframos todas nuestras esperanzas.

La crisis que ha maniatado las manos y la iniciativa de las burocracias sindicales, encuentra por esta vía su superación.

Un cuerpo sano y robusto está aprendiendo a montar hoy, sobre sus hombros la nueva cabeza dirigente que parará la ofensiva del gobierno y la patronal.

Este fenómeno se refleja electoralmente en el reagrupamiento opositor que se apresta a derrotar a Framini en el gremio textil y a Cardoso en la Carne. Lo cierto

y verdaderamente positivo, es que esos nucleamientos opositores, aún lamentablemente divididos (como en Textil), por lo menos, reflejan el reconocimiento de las bases del carácter nefasto de la burocracia framiniasta y cardosista.

Lo lamentable en textiles es que ese reconocimiento no ha tenido la fuerza impulsora necesaria para

Los trabajadores resisten la ofensiva patronal atrincherados en sus lugares de trabajo. La solidaridad de las bases está presente, como siempre. Y como siempre, también, los únicos ausentes son los dirigentes de la CGT.

obligar a las listas opositoras a unificarse para derrotar electoralmente a Framini. Este handicap es hoy, junto con la posibilidad concreta de fraude, la única garantía de supervivencia de la burocracia Textil.

En la Carne, de concretarse el frente opositor, se logrará un triunfo de extraordinarias repercusiones para el conjunto del movimiento obrero. Las bases de todos los gremios verán en esa acción unificada el escalón necesario para sus propios triunfos. Las posibilidades de maniobras del gobierno, y las cada vez más limitadas de la burocracia, se enfrentarán así al fenómeno más importante del acontecer nacional: el resurgimiento de un nuevo movimiento obrero, fortalecido en sus bases, y Enriquecido por la experiencia de sus actuales activistas.

### CON PRISA Y SIN PAUSA

La aparente lentitud de este proceso, así como las innumerables dificultades que encuentra en su desarrollo, no deben hacernos perder las perspectivas. Unificar las listas opositoras es un deber impostergable, así como concentrar todos los esfuerzos en fortalecer las actuales batallas que por fábrica se libran hoy día.

El PRT ha venido marcando paso a paso este recorrido, y no nos cansaremos de hacerlo. Ahora, como nunca, se impone que las direcciones fabriles y los activistas apelen audazmente a las bases obreras, tratando de transformar la desmoraliación y la desconfianza que domina a grandes sectores de la clase, en la nueva moral de combate que tonificará a los más cansados y desmoralizados.

Hay una manera de hacerlo, y es apelando a la consulta permanente a esas bases, por el método que hoy día está en las manos de sus auténticas direcciones fabriles: las asambleas permanentes y democráticas, para discutir y resolver sobre todos los problemas, desde la solidaridad y el apoyo a una fábrica ocupada o en conflicto, hasta las medidas de conjunto que las solicitadas de la CGT proclaman sin discusión, sin consulta, y sin eficacia alguna; y naturalmente también las posibles "instrucciones en sobre cerrado" que la desesperación y el burocratismo las impulse nuevamente a lanzar a las bases desorientadas y descreídas.

Las bases conservan su espíritu de unidad y disciplina. Ella necesita solamente ser estimulada, alentando su iniciativa y tras ella, la participación activa que siempre ha sido el factor de todos los triunfos.

# FRENTE SINDICAL



## LAS ELECCIONES TEXTILES

# Solo La Unidad Garantiza El Triunfo

Desde hace tiempo hemos venido señalando desde estas páginas, la necesidad de liberar a la A.O.T. de la peor dirección que este gremio haya conocido.

Las elecciones nacionales de los próximos 9, 10 y 11 de diciembre representan la gran oportunidad de todos los activistas y obreros de derrotar a Framini y toda su camarilla Verde.

Nuestra posición en este sentido es intransigente: la lucha frontal contra la Verde, que es la lucha contra los responsables de la super-exploitación y desorganización que reina en el gremio. Significa enfrentar a los tránsfugas que permitieron desde miles de despidos, y la introducción de normas de trabajo mucho más rígidas, hasta la firma de convenios miserables a espaldas del gremio.

Resumiendo, dado que son innumerables las traiciones de estos videntes del Sindicato, podemos afirmar que la lucha contra Framini y Cía. significa la lucha contra los mejores representantes de la patronal textil en el gremio.

### LA ACTUAL SITUACION

A pesar de todo el desprecio de la Verde, a pesar de la ruptura de la mayoría de las direcciones de Ramas (6 de las 8 existentes)

que formaron la lista Azul y Blanca, la camarilla Verde es un hueso duro de roer. Framini y Fava, aprovechando el retroceso y desánimo en que está sumergida la base del gremio, y la inexistencia de una vanguardia de activistas organizados fábrica por fábrica, se mueven con el poder que les da el peso del aparato sindical para atomizar, "presionar" o comprar a los activistas, delegados y Comisiones Internas de todas las fábricas.

La gran mayoría de la base del gremio que desea a fondo un cambio en la actual situación, que entiende la necesidad de una nueva dirección, llega al comicio sin una oposición organizada y unida con la cual pueda expresar su repudio a la actual conducción. Esta es la fortaleza de la Verde: el poder del aparato sindical y la división de la oposición.

Hay dirigentes de la oposición, Celestes, y Azules y Blancos, que ante esta situación creen que el sólo desprecio de Framini es suficiente para derrotarlo. "Framini cae solo", dicen. Pero lo cierto es que ninguna de las dos listas canaliza una amplia mayoría de la oposición; sino que tanto una como la otra repartirán la oposición en forma pareja. Sólo la unidad de las dos listas

ofrecerá en las urnas la opción donde se volcará la amplia mayoría del gremio. Las dos listas separadas dividirán al gremio debilitándolo ante el poder del aparato Verde que así encontrará fácilmente el camino para sembrar la confusión, paralizar a las Comisiones Internas, y montar el fraude.

### NUESTRA POSICION

Al salir este periódico se habrá jugado ya la más grande oportunidad de cambiar a la actual dirección del gremio. Las listas tienen el día martes 23 como plazo para su presentación.

Para este fin de semana posiblemente se logre el Plenario donde las dos listas intentarán ofrecerle un solo frente a la vanguardia del gremio.

A ese plenario deben concurrir la mayor cantidad de activistas y delegados para que el peso de la base imponga la unidad, evitando los obstáculos que ofrecerán los dirigentes que se mueven por la camisa y los puestos.

El elemento que debe posibilitar el clima fraternal y la unidad es el programa conque debe recuperarse el gremio: Elección de Cuerpos de Delegados, la anulación del artículo 3º del Convenio, la consulta a la base en Asambleas, Congresos democráticos, deben ser los puntos del programa que unifique a las dos tendencias.

La lista debe ser integrada con los más representativos de ambas listas, por partes iguales, evitando caer en la peligrosa pendiente de la disputa por los puestos, por quien copa la lista. Los puestos es lo secundario, lo fundamental es el programa y la unificación, que dé la posibilidad de derrotar a la Verde.

## CARNE:

# UNIDAD PARA DERROSTAR A LOS FRIGORIFICOS Y A CARDOSO

En nuestro número anterior, en que nos referímos a lo sucedido en el Plenario anticardosista del día 6, terminábamos manifestando la necesidad sentida por las bases de seguir dando pasos para fortificar la unidad ahí concretada. Señalábamos que en el Plenario siguiente se debería sellar la unidad anticardosista eligiendo la lista y un programa por la reivindicación de los trabajadores.

Pero el Plenario del día 13 si bien no fué de ruptura y en general privó un espíritu de unidad, no significó ningún avance, ya que ni se eligió la lista ni se discutió ningún programa y además frente al planteo hecho por Wilson de acer-

camiento con la lista Verde y Blanca (cardosista) no hubo una decisión tajante que liquidara la maniobra del Wilson, desaprovechándose la reacción que el planteo provocó en los distintos sectores, que encontró sus mejores expresiones de repudio en Ciliberti de Zárate y Kowalcuk de Berisso.

La delegación del Wilson se retiró, más que en posición de ruptura, tratando de presionar en favor de su planteo. Capital jugó de puente entre el Plenario y esta presión del Wilson, logrando que se formalizara una reunión con la Verde y Blanca.

### PLENOS PODERES A LA COMISION

La Comisión de los "7", (Berisso, Capital, Zárate, Wilson, Tucumán, Anglo y CAP de Rosario), debía presentar una lista de precandidatos, para que el Plenario los discutiera. Como no hubo acuerdo dentro de la Comisión, esta pidió una semana de prórroga, es decir hasta el sábado 20, último día para presentar listas, y que el pleno le diera poder a la Comisión para que decidiera quién integraba la lista, sin necesidad de que lo aprobara el Plenario.

Este planteo tipicamente burocrático, significó el acuerdo de los prin-

cipales sectores del movimiento, lo que le permite "trenzar" en mejor terreno, lejos de los activistas. Si bien este planteo reflejó una posición a favor de la unidad entre los dirigentes, al eliminar el papel de los activistas y sectores más positivos en la confección de la lista, puede dar lugar a maniobras rupturistas, por la disputa de los puestos.

El compañero Kowalcuk reivindicó en su moción la necesidad de que fuera el Plenario quien decidiera sobre los candidatos y que se efectuara el jueves 18. Esto significaba no solo levantar el derecho a que decidieran los sectores más representativos, sino también evitar cualquier intento divisionista que rompiera a último momento la unidad.

(Sigue en pág. 7)

# RHODESIA

## UN "SOCIALISTA"



**Los racistas blancos prendieron la mecha de un nuevo polvorín, llenando de temor al mundo capitalista. Los nuevos Estados africanos responderán a la provocación fascista de los explotadores.**

La declaración unilateral de la independencia por la minoría blanca de Rhodesia ha venido a llenar de espanto al mundo capitalista. Y una vez más, los laboristas ingleses al frente del gobierno de Su Majestad deben volcar toda su "energía socialista" para transformarse en los salvadores del Imperio colonial británico. Pero el rol de estos "socialistas" es ahora doblemente estremo, ya que no solo se trata de defender el colonialismo inglés, sino de evitar que el continente africano se transforme en un colosal campo de batalla para la guerra de liberación nacional, social y racial. De ahí el terror del mundo capitalista, y de ahí también la estrecha colaboración que en la emergencia recibe el gobierno "socialista" de Wilson por parte del imperialismo yanqui y del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

Apenas 200.000 propietarios blancos, afincados en las explotaciones rurales y mineras de Rhodesia, se han visto lanzados a "una independencia nacional" por un gobierno que ha hecho del racismo y la supremacía blanca, el programa político necesario para preservar su derecho a la explotación de casi 4 millones de nativos negros. Con este paso, rayano en el suicidio, el gobierno racista de Ian Smith ha encendido en Rhodesia la mecha de un polvorín que tiene en todo el África incontables depósitos de un combustible largamente temido por el imperialismo mundial: las masas nativas sometidas al poder colonial.

El proceso de descolonización de los países africanos, iniciado ya con las guerras de liberación nacional que dieron la independencia a una larga serie de países y pueblos de color, ha indicado hace tiempo al imperialismo británico la conveniencia de retirarse honorosamente de sus colonias. Esta retirada "al menor precio posible", que los ingleses intentaron con éxito en países como en la India, no se le ha facilitado

en el caso de Rhodesia, a causa de que, las condiciones mismas de su explotación, no permitieron el desarrollo de una burguesía nativa dirigente capaz de sucederle. El colonialismo clásico no ofrece en Rhodesia la posibilidad de un neo-colonialismo que permita dominar económica y financieramente el territorio bajo la máscara de una independencia política formal (los nativos negros carecen totalmente de todos los derechos). La pretensión de Ian Smith de asumir esta función no ofrece para el imperialismo ninguna garantía de estabilidad, y por el contrario ahonda el abismo entre los explotadores de la metrópoli residentes en Rhodesia, y una población abrumadoramente mayoritaria sin participación alguna en la administración formal de una independencia nacional exclusiva para blancos. De ahí la irreductible posición de Wilson, y las medidas de presión política, diplomática y económicas que ha concentrado contra los intentos de su subdito rebelde.

### AFRICA RUGE: LA GUERRA REVOLUCIONARIA

La desesperada burguesía blanca que representa Ian Smith, solo cuenta hoy con un importante aliado en su aventura independentista: su gemela burguesía blanca de África del Sur, y secundariamente con el imperialismo portugués, hoy en lucha asesina contra las masas Angoleñas.

Con tal reducido frente, la burguesía blanca de Rhodesia deberá superar el cerco mundial del imperialismo por un lado, y de los demás países africanos por el otro, sin contar el bloque de los países y estados socialistas. El control del mercado mundial, creará un problema insoluble a la salida de sus exportaciones (tabaco y minerales). Pero esto es solo un aspecto del problema aspecto que la experimentada diplomacia británica tratará habilmente de explotar, utilizándolo como arma de presión para hacer surgir una fuerte oposición blanca en las filas mismas del racista Smith, con lo que pueda negociar eventualmente. Esta es la base de la estrategia de Wilson.

Lo verdaderamente incontrolable y peligroso para el imperialismo y su diplomacia es, sin ninguna duda, el frente de países africanos que la actitud de los racistas rhodesios ha logrado aglutinar en su torno. Este frente, que ya ha planteado la necesidad de movilizar ejércitos africanos, se dispone a impedir por todos los medios la consolidación en Rhodesia de un régimen racista anti-negro al estilo de África del Sur. Y lo verdaderamente peligroso, por encima de las intenciones de sus propios dirigentes, es el hecho de que tras esa justa bandera existen millones y millones de seres humanos, sometidos a las condiciones más miserables de vida,

que reconocen en la supremacía blanca la causa de su explotación. En tales circunstancias, el continente africano, tiene por delante la perspectiva de una movilización racial capaz de asumir fácilmente las características de una gigantesca guerra revolucionaria por la liberación nacional y social. Conjurar a tiempo este peligro es la tarea que se ha impuesto Wilson y el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

### "LA CIVILIZACION OCCIDENTAL Y CRISTIANA"

Naturalmente, el racismo blanco de Rhodesia, pretende ser el campeón de la "civilización occidental y cristiana

de sus propios agentes colonizadores, y por el otro, las condiciones objetivas y subjetivas que barrerán todo vestigio de colonialismo imperialista.

La ausencia de una dirección revolucionaria negra en Rhodesia ha dado ahora lugar a una salida fascista. Pero el terreno y las condiciones en que la misma tratará de imponerse, no harán sino apurar la hora de la salida revolucionaria. La mayoría negra de Rhodesia se sumará de más en más a sus hermanos africanos y asiáticos. Ian Smith no ha hecho sino adelantar la hora de su propia destrucción como excepción última y maligna de la dominación imperialista.



En Salisbury, como en África del Sur, la supremacía blanca hace valer sus privilegios con una残酷 que no reconoce límites. El odio de las masas negras arrasará sin embargo con todo vestigio de colonialismo.

na". Así lo ha expresado, con incomprendida indignación, el racista Ian Smith. Y es indudable que esta "civilización" se identifica una vez más, indiscutiblemente, con una minoría aterrada al usufructo de sus propiedades capitalistas, para los cuales, cuatro millones de personas no cuentan como seres humanos, aunque sí necesariamente como fuerza gratuita de trabajo.

Las masas negras de Rhodesia, como sus hermanos del resto de África, tienen hoy planteada la tarea histórica de construir su propia civilización, tal cual ellas la desean, aunque no tenga nada, precisamente, de occidental ni cristiana. Este derecho indiscutible, no es el que el actual jefe del imperialismo inglés pretende defender en su oposición a Ian Smith.

Por el contrario, el "socialista" de turno en la defensa del Imperio, solo ofrece como salida la subsistencia del statu quo en el que por años, las masas negras solo podían aspirar a cubrir y por vía indirecta el 10% de las bancas parlamentarias de un aparato gubernamental estrictamente colonial y en manos de blancos.

Por eso la dominación imperialista no ha logrado sino engrandecer, por un lado, un adversario fascista en la per-



A estas masas Wilson no les ofrece la independencia ni el respeto a sus derechos, si no tan solo una pretendida e interesada protección bajo el régimen colonialista.

NAL

'lución que nos rodea

## Reportaj

# a los guerrilleros peruanos

"LA VERDAD" RECOGE EN SUS PAGINAS LAS DECLARACIONES DE NICOLAS ANDRADE, REPRESENTANTE DEL MIR PERUANO, MOVIMIENTO QUE DIRIGE ACTUALMENTE LA LUCHA GUERRILLERA CONTRA EL REGIMEN DE LA OOLIGARQUIA GAMONALISTA EN EL FAIS HERMANO. EN SU PERSONA SALUDAMOS A LA HEROICA JUVENTUD QUE ESTA OFRENDO SU VIDA, Y RENDIMOS NUESTRO HOMENAJE AL NUEVO MARTIR DE LA REVOLUCION LATINOAMERICANA LUIS DE LA PUENTE UCEDA, CAIDO RECIENTEMENTE EN COMBATE CONTRA LAS FUERZAS DE LA REACCION.

Los que, como nosotros, hemos reivindicado permanentemente el método de la movilización de las masas campesinas y reconocido en HUGO BLANCO y sus compañeros a los fundadores de la revolución peruana, nos condolemos profundamente por toda derrota que la reacción asete a los sacrificados militares revolucionarios que, por otros métodos y con otras concepciones tácticas, han querido llevar adelante esa revolución que es parte de la nuestra.

Aquí se ha sabido poco del inicio de las acciones guerrilleras en su país: podría usted darme algunos datos que nos permitan apreciar la realidad y los alcances de dicho movimiento?

-Como no. Desde mayo de este año hasta el presente mes de noviembre han entrado en acción los siguientes grupos armados del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR): la guerrilla "PACHACUTEC", en el sur (departamento del Cuzco), que comandaba el Secretario General del MIR Luis De La Puente Uceda; el frente guerrillero "TUPAC AMARU", en el centro (departamento de Junín), encabezado por Guillermo Lobatón, y, en el norte la guerrilla "CESAR VALLEJO" que dirige Gonzalo Fernández Gazo. Un cuarto destacamento armado, del ELN (Ejército de Liberación Nacional), es el grupo "JAVIER HERAUD", comandado por Héctor

Béjar y que opera en el departamento de Ayacucho al sur-oeste del país.

Están próximas a combatir nuevas guerrillas del MIR y pronto se sumarán a la lucha las FALN (Fuerzas Armadas de Liberación Nacional), escindidas del Partido Comunista pro-chino.

Tanto las guerrillas del MIR, como las del ELN y las FALN, tienen una sola dirección central: el Comando Nacional de Coordinación. Al cabeza del cual está, por supuesto, el MIR, cuya fuerza militar, prestigio y arraigo populares son indiscutibles.

Y cómo justifica políticamente el MIR la lucha armada? Es ésta necesaria? Responde a las condiciones del Perú o es, simplemente, una aventura destinada al fracaso?

-Para nosotros, los miristas, la lucha armada está justificada histórica y políticamente. Históricamente nuestro movimiento se considera el continuador de las grandes insurrecciones campesinas que vienen desde el levantamiento de Manco Inca, pasando por las sublevaciones de Tupac Amarú, Juan Santos Atahualpa y Atusparia, hasta las ocupaciones de tierras que conmovieron al Perú en los últimos 5 años.

En 145 años de vida republicana los gobiernos han salido siempre de las cuatro o cinco familias que han explotado tradicionalmente a nuestra patria. Para la inmensa mayoría del campesinado -el 70% de la población del país- la situación no ha variado nada o casi nada desde la llegada de los españoles hasta hoy. Los campesinos continúan viviendo en condiciones feudales de servidumbre. Nuestras riquezas naturales son usufructuadas por empresas nor-

teamericanas que dominan cada vez más nuestra economía.

El APRA que ofrecía cambiar esta situación traicionó al pueblo que lo sostuvo durante treinta años. Luego vino Acción Popular, el partido del actual presidente Belaunde, y no hubo que esperar sino treinta meses para que sus altisonantes promesas se despintaran.

Los trabajadores del Perú que han experimentado dolorosamente, en carne propia, todo esto, que han comprobado la farsa de las elecciones, se han encontrado en la alternativa de tomar en sus propias manos la conducción de su destino. Pero para llegar a esto hay que enfrentarse y derrotar al ejército, baluarte de los explotadores. Para lo cual hay que construir otro ejército, un ejército del pueblo. Las guerrillas del MIR son los primeros destacamentos de ese ejército. Así es como, sus acciones, tienen una cabal justificación política.

## DE LA PUENTE UCEDA Un mártir de la revolución peruana

Es cierto que ha caído el Secretario General del MIR Luis De La Puente Uceda? Si es así como ha sucedido? Su muerte no significa el aplastamiento del movimiento guerrillero?

-Sí, es cierto, Luis De La Puente Uceda ha caído en combate el sábado 18 de octubre, a las seis p.m. a treinta kilómetros de la ciudad de Quillabamba, en el Departamento del Cuzco.

El, en compañía de siete de sus compañeros, había burlado el cerco tendido por el ejército a la zona de operaciones de su guerrilla en Mesa Pelada.

Cuando los 8 se alejaban del cerco tuvieron noticias de que una patrulla del ejército, en la hacienda teleara "Amaybamba", estaba masacrando campesinos que los habían protegido en su recorrido.

Es al salir en defensa de dichos campesinos que fueron muertos, con las armas en la mano, abrumados por la superioridad numérica del enemigo.

Que esto significa el aplastamiento del movimiento guerrillero? De ninguna manera. Todo lo contrario. De La Puen-

te es ahora el más grande héroe de la revolución peruana. Sus sangre fecundará nuestro movimiento; su ejemplo y su figura serán la bandera de miles y miles de combatientes, de millones de trabajadores.

Al comenzar esta lucha sabíamos que sacrificios demandaba y sabíamos que quizás los mejores serían los primeros en caer.

Consideramos la muerte de nuestro Secretario General, como una derrota táctica parcial, que no altera en absoluto nuestro triunfo estratégico inevitable.

Aquí están para demostrarlo las guerrillas Tupac Amarú, Cesar Vallejo, Javier Heraud, que no han sufrido una sola baja. Ahí están las milicias urbanas Luis De La Puente, que han comenzado a actuar en las ciudades, al día siguiente mismo de la muerte de Lucho.

¿Qué otros choques han habido entre el ejército y las guerrillas?

-Han habido varios. Pero, como Ud. sabe las guerrillas nunca buscan combates frontales, sino que atacan por sorpresa para desaparecer luego.

El primer choque de esta naturaleza se produjo en junio pasado. Fue una emboscada tendida por la guerrilla Tupac Amarú a una patrulla de la Guardia de Asalto. El enemigo perdió 9 hombres, gran cantidad de armas y vituallas.

En julio la misma guerrilla tuvo un choque en la hacienda Kubantía, en Saitipó (Junín) donde fueron heridos y muertos varios elementos del gobierno.

La guerrilla Pachacutec, en agosto dio muerte a varios soldados que el ejército hizo aparecer como "muertos por el intenso frío."

A principios del mes de octubre, los compañeros de la guerrilla Tupac Amarú atacaron un centro de aprovisionamiento del enemigo. Sllevaron armas y alimentos, dejándole numerosas bajas.

Han habido con seguridad otras acciones. Pero las condiciones de represión nos impiden dar informes sobre ellas. La prensa, además, trata de ocultar toda noticia referente a las guerrillas.

¿Cuál ha sido la actitud del gobierno del Perú frente a las guerrillas?

-El gobierno al no poder con los guerrilleros ha desatado una represión brutal. Bombardeos y ametrallamiento poblados íntegros -caso del pueblo de Huacamayo-. Tiene presos a más de mil ciudadanos en Lima, entre ellos 15 mujeres, (con ellas están las esposas de Luis De La Puente y Guillermo Lobatón). Las cárceles de cada pueblo del

interior están abarrotadas de detenidos. En la cárcel de Quillabamba hay 800 presos, familias íntegras, ancianos, niños, etc.

El Parlamento, por su parte, ha aprobado una ley de pena de muerte por delitos políticos y hay sectores -como el APRA- que piden a gritos la intervención yanqui.

¿Y como ven los otros partidos de izquierda las guerrillas?

-Toda la izquierda las apoya. Los dos Partidos Comunistas nos dan su respaldo, cada uno a su manera.

En general la acción armada ha tenido como uno de sus resultados el que se produzca un reagrupamiento de la izquierda entorno al MIR. Algunos pequeños grupos y partidos se han integrado o están en vías de hacerlo a nuestro movimiento. Con otros, se mantienen relaciones de frente único.

y de que sin el apoyo de otros pueblos latinoamericanos nuestra guerra va a ser muy dura y larga. Esto es particularmente cierto para el Perú y Bolivia ya que histórica y geográficamente estamos tan cerca. Es necesario pues que los revolucionarios de ambos países coordinemos nuestras acciones en todos los niveles-

Y, por supuesto, hago un llamado a los revolucionarios bolivianos para que den todo su respaldo a las guerrillas del Perú, difundan sus noticias y hagan protestas por los crímenes y las torturas que comete el gobierno peruano.

-Sí. El MIR es consciente de que la realidad de América Latina es una sola,

# PETROQUIMICA

  
*La Vanguardia contra la Patronal y la Burocracia*

## Una heroica batalla perdida

No bien la Comisión Interna le arranca el Convenio a la patronal, en el que se aumenta un 41% a costa de sus suelos intereses, convenio que se logra tras una prolongada lucha de paros y marchas por la ciudad, la reacción no se hace esperar. La patronal despidió a siete compañeros, suspendió a cuatro, uno de ellos miembro de Paritaria, y los demás casi todos activistas de fábrica que jugaron un rol preponderante en el logro del referido convenio.

### UN METODO EFICAZ: Ocupación con rehenes

Ante este atropello patronal a los compañeros que supieron luchar por las mejoras económicas, la Comisión Interna reúne al personal y decidieron ocupar la fábrica y tomar como rehenes a los funcionarios y empleados de la empresa hasta tanto sean incorporados los obreros dejados en la calle por la prepotencia patronal.

### LA PATRONAL FALTA A LA CITA

La Subsecretaría de Trabajo clita a la Comisión Interna y a la patronal a negociar el conflicto. Los

compañeros aceptan las iniciativas con el gobierno y la patronal, pero con la fábrica ocupada con los rehenes, como garantía en las negociaciones.

La patronal no concurre a la reunión, porque no quiere llegar a acuerdos "bajo presión"; pero sí va a buscar los servicios que le acuerda la "democracia del garrote". El Juez dispuso el desalojo de la fábrica y la detención de los dirigentes Gloverchio y Cativa.

### LA DEFENSA DE LA OCUPACIÓN

La policía, como brazo armado de la patronal explotadora, se traslada a la fábrica para cumplir la orden de desalojo, tratando de llegar a un "acuerdo" pacífico... Los trabajadores contestan que lo harán cuando se integraran al trabajo los compañeros suspendidos.

## ¿POR QUÉ?

Ante la negativa de desalojar la fábrica, los guardianes del "orden" capitalista, concentran 200 policías que van rodeando la fábrica, dos carros de asalto con compañías de gases, más de ochenta efectivos de Infantería, un Tritón, una autobomba, y 40 cosacos de caballería.

Ante tanto despliegue policial, los compañeros textiles ponen en marcha un plan de resistencia que hace temblar a la policía. Los automóviles del personal jerarquizado son colocados rodeando el parque del establecimiento con tanques de metano al lado, de gran poder expansivo, para hacerlos explotar en caso de que los cosacos traten de penetrar.

Pesados camiones son puestos, con sus gomas desinfladas, en la entrada de la fábrica para impedir el paso. Se electrifica la alambrada que rodea a la misma, impidiendo de esta manera que la policía se acerque.

Pero toda esta fabulosa preparación militar de los compañeros entendemos que le faltó algo, y que fué precisamente el error que cometieron de no haberse apoyado en el empuje y organización de todos los compañeros de la fábrica como única garantía de que la ocupación triunfaría.

Creemos que por ejemplo, hubiera sido correcto movilizar desde adentro de la fábrica al resto de los compañeros, que estaban en su casa, a sus familiares, a los obreros de las fábricas de la zona, a la seccional textil, que junto con la amenaza concreta y física sobre los rehenes hubiera sido la garantía para un posible triunfo. Todo esto no se hizo, y entonces la ocupación terminó con una derrota que incluye la detención de los dos principales dirigentes.

Ante esta situación, una forma que nosotros sugerimos para lograr la inmediata libertad de los detenidos es que todos los compañeros de la fábrica se presenten ante el Juez, y se hagan responsables de la ocupación para respaldar la dirección, y después discutir en asamblea, la forma de frenar la ofensiva patronal.

## Rosario

## VICTORIA DEL GREMIO DEL TRACTOR

La primera etapa del conflicto entre la empresa imperialista John Deere S.A. y los obreros del Sindicato del Tractor, se ha cerrado con una importante victoria parcial para la parte obrera.

Decimos parcial, por cuanto el objetivo primario del conflicto, la eliminación del infame sistema Incentivado Impuesto por la empresa, no fué logrado todavía.

Pero no obstante reivindicamos el acta firmada como una importante victoria obrera. En efecto, por dicha acta la patronal se vio obligada a retomar a todo su personal íntegro, sin poder imponer medida alguna contra los activistas y dirigentes del conflicto, abriéndose un plazo obligatorio de 30 días para la discusión de un convenio colectivo. Mientras duran las tratativas, se sigue trabajando con el sistema incentivado, pero sin que la patronal

pueda tomar sanciones contra el personal que no cumpla las cuotas de incentivo. En decir, esto significa en los hechos una eliminación del incentivo, por cuanto ningún obrero está obligado a dar más de lo que pueda "trabajando eficientemente y sin presión de ninguna de las partes".

En esta situación, los compañeros se reintegraron a la fábrica tonificadas por este éxito parcial, dispuestos a reorganizar sus cuadros con los mejores activistas del conflicto, y están en esa tarea, dando la batalla a fondo para lograr un buen convenio.

Creemos que si continúan haciéndolo así lo conseguirán sin duda alguna, rematando con ese Convenio esta magnífica victoria contra una empresa yanqui, que significa un verdadero ejemplo para todo el movimiento obrero argentino.

## Córdoba

### UN PASO ADELANTE CONTRA LA BUROCRACIA

#### DERROTA DE LA BUROCRACIA DE S.M.A.T.A.

El domingo 13 de noviembre SMATA -el gremio más importante de Córdoba- realizó una asamblea para discutir la posición del sindicato ante el reajuste salarial que se discute cada cuatro meses y para designar a la paritaria. Como en otras ocasiones la dirección no hizo esfuerzo alguno para lograr la asistencia del personal, por lo que la asamblea no alcanzó a reunir 400 trabajadores sobre los casi 8.000 afiliados al gremio. Pero a pesar de la escasa asistencia la camarilla dirigida por Torres se llevó una gran sorpresa. Esta vez la vanguardia de la fábrica iba dispuesta a dar la batalla contra una de las direcciones más patronales y burocráticas del movimiento obrero.

Ni bien comenzada la asamblea, al discutirse el criterio de elección de la paritaria, la burocracia sufrió una gran derrota. La moción unificada de toda la oposición que plantaba que la paritaria fuese designada nominalmente se impuso a la suya de elección por lista. Para ello las tres corrientes fundamentales de la oposición, Frente Sindical (clasista), Acción Sindical (Social-cristiana antiburocrática) y 18 de Marzo (centrista) llegaron a un acuerdo de hecho, logrando superar por esta vez la división de la oposición que tanto venía favoreciendo a la burocracia.

Pasando a la elección de la paritaria en forma nominal, los candidatos de la burocracia no alcanzaron a entrar en los cinco primeros puestos, para los que fueron elegidos dos integrantes de ASA, un disidente de esta agrupación, un miembro del Frente Sindical y un disidente con la agrupación de la burocracia, "24 de febrero". Pero aquí la presidencia de la asamblea llevada por el mismo Torres, realiza una actitud de provocación abierta a la asamblea. Pretende que dos de sus hombres han ganado, y declara triunfadora en calidad de titulares (5 paritarios) a los dos citados, más uno de ASA el dirigente de esta corriente y el disidente de la "24 de febrero". Deja como suplentes a los principales dirigentes de la oposición.

Ante esta situación vuelve a votarse, y nuevamente -a pesar de los veedores

(Sigue en pág. 8)

# Swift ROSARIO

## Infamias d burócrata

La victoria del tristemente célebre "turco" Serball, no ha resultado una sorpresa para los compañeros de la Blanca y Negra, lista opositora del Swift de Rosario.

Desde que a punta de pistola y a caballo de la derrota obrera en la famosa huelga de los cien días arrebatara el Sindicato a la inepta dirección comunista que lo detentaba, la lista de sus infamias ocuparía varias ediciones de nuestro periódico.

Amigo de muchos "personajes influyentes", desde el vicegobernador hasta agentes de los servicios de Informaciones, desató contra los compañeros de la Blanca y Negra una violenta campaña de difamaciones que culminó con una denuncia radicada en la Jefatura de Policía, que publicó mediante solicitadas pagas en la prensa local. Esta denuncia acusaba al compañero Miguel Vittello, que encabezaba la lista opositora, de realizar en su casa reuniones con otros miembros de la lista y con affiliados de la Federación Juvenil Comunista - con los cuales no tienen ninguna relación los compañeros de la Blanca y Negra - a fin de tram... su secuestro y eliminación física.

Así Serball, que no ha vacilado en decidir numerosas asambleas mediante el convincente argumento de sacar el revolver, aparece ahora como inocente víctima perseguida y amenazada. Cuatro compañeros de

la Blanca y Negra debieron permanecer un día presos en Jefatura y otro con captura recomendada hasta que se aclarara el problema.

El día de las elecciones la patronal, principal aliada del Turco había concretado el desplazamiento de cientos de temporarios - principalmente mujeres - a la Sección Picada de Novillos, donde el delegado Serballista y propaternal Galvani es "patrón". Mediante amenazas presiones y engaños Galvani logró el voto casi masivo de esta Sección por la lista Violeta, burocrática.

Por otra parte Serball venía dando a los jubilados carne gratis en la proveeduría, viajes a Córdoba, puesta al día del carnet sin pago, etc. Setecientos votos de jubilados y seiscientos votos de temporarios en Picada de Novillos constituyen el baluarte de la victoria serballista. Estos últimos pagarán caro su error: ya se anuncia su despido a fin de mes, ante la imposibilidad de la burocracia. Así para el diablo.

Esta derrota no ha bajado sin embargo la moral de la oposición. Casi mil doscientos votos obtenidos reflejan sin duda a los mejor de la fábrica, y este será el valioso aporte de la Blanca y Negra a la lista anticardozista y antiescaladista en las próximas elecciones nacionales, para las que ya están trabajando los compañeros con todo entusiasmo.

## QUILMES

### CRISOLDINIE

Cuando la atención de los compañeros de Crisoldinie, estaba dirigida a lograr que la fábrica pagara las quincenas debidamente y se pusiera al día con los pagos, la patronal aprovechando los días feriados, suspendió a todo el personal por 15 días, alegando falta de trabajo.

El hecho de estar los compañeros fuera, impidió que la fábrica fuera ocupada de inmediato o que la gente tomara otra medida de fuerza, el Sindicato entonces derivó la cuestión a conversaciones con la parte patronal y se realizaron varias asambleas donde más o menos se informó a la gente.

### QUE PIENSA HACER LA PATRONAL?

El temor más grande de los compañeros era de que la fábrica cerrara las puertas definitivamente, ya que se hablaba de que la firma presentaría quiebra por deber cerca de cien millones de pesos. Esto no fué así, ya que comenzó a entrar a fábrica petróleo, chatarra y ladrillos para la reparación de los hornos; la patronal llamó a licitación para la venta de palanquilla y aún más el martes 9 la fábrica pagó la quincena que debía.

Esto demuestra que en principio la patronal está en seguir produciendo y que a través de estas maniobras, quiera lograr algún crédito del gobierno.

### QUE PASARA AHORA?

En principio la patronal prometió que entre los días 15 y 16, comenzará a tomar de nuevo a la gente, que entrará en tandas, es decir algunas secciones

y gente para los hornos. Esto hace surgir el peligro de que la patronal deje gente en la calle ya que es muy posible que se disponga a trabajar con menos personal y que a su vez quiera imponer los turnos que más le convenga.

### COMO ENFRENTAR A LA PATRONAL

Lo que debemos hacer notar es que la forma de llevar las cosas por el Sindicato, deja mucho que desear, ya que en las Asambleas se ha informado a medios a la gente y no se ha agitado el conflicto en la Seccional, lo que puede desmoralizar a los compañeros y convertir un posible triunfo en derrota.

## CARNE

(Viene de pág. 3)

Esta posición fué apoyada por la Lista Unidad y la Anaranjada del frigorífico La Negra; se abstuvo Zárate, y el resto, incluida la agrupación Granate de Berisso que siempre había tenido verbalmente una posición antiburocrática, votó a favor.

El PRT no cree que este tipo de método sea el correcto, sino que por el contrario, siempre hemos reivindicado que la mejor forma de derrotar a la patronal como a la burocracia, es la participación de la base y activistas del movimiento obrero. Por eso consideramos un error el criterio votado por el Plenario, pero de todos modos seguimos planteando y luchando por lo que consideramos en estos momentos lo fundamental para el gremio: LA UNIDAD DE TODAS LAS TENDENCIAS CON UN PROGRAMA ANTIBUROCRATICO PARA BARRER AL CARDOSISMO DE LA FEDERACION.

# HISTORIA DEL MOVIMIENTO OBRERO ARGENTINO

## 15

Vuelve a plantearse otro choque en materia de Legislación del Trabajo; los socialistas plantean la lucha por las mejoras legales del trabajo, las reglamentaciones, etc. Los anarquistas completamente en contra y finalmente triunfan éstos votándose una resolución que plantea: "...El Congreso declara que es necesario promover una decisiva agitación popular para obtener que se respeten los derechos y la vida de los trabajadores". Plantean la huelga general como principio y nada de legislación, etc. Los socialistas votan esa resolución para evitar la ruptura. Es decir, se aprueba la huelga general como método esencial de lucha general.

En cuanto a la discusión sobre el carácter del Primero de Mayo, triunfan también los anarquistas, ya que se resuelve que era un día de protesta y no de fiesta como decían los socialistas. En general, y al contrario de lo que afirman los socialistas, se imponen en toda la línea los anarquistas, excepto en el problema del arbitraje merced al discurso del propio Gorl que ya hemos comentado.

Se aprueba también el Boicot, ya aplicado con gran éxito contra la fábrica de cigarrillos El Popular. Se rechaza en la séptima sesión una caja de socorro para los huelguistas con el argumento de que era necesario impedir los abusos. Es un gran error, similar al que cometió la fracción Vandor en Córdoba frente al planteamiento de la tendencia de clase.

Finalmente se rechaza el criterio de que cualquier persona que tenga opiniones políticas o religiosas esté inhibida de tener cargos en las colectividades. Y finaliza el Congreso con un saludo en estos términos: "Saluda al proletariado universal que lucha por su emancipación y se solidariza y hace votos por la redención del género humano por medio de la revolución social."

De esa manera se cierra el primer congreso que estructura a esa fabulosa organización que fué la FORA, que obligara a Cerruti Costa, consejero del peronismo, de Bengoa, de Lonardi, etc., a decir que no se ha visto en el país y quizás en el mundo entero una cosa tan fabulosa. Durante el proceso de las grandes huelgas se lleva a cabo el segundo Congreso, que cuenta con la asistencia de 76 delegados representando a 46 federaciones.

### EL SEGUNDO CONGRESO DE LA FORA.- DIVISION

En el segundo congreso se produce una división. Existe la evidencia de que los anarquistas querían eliminar a los socialistas, y la crisis tomó cuerpo cuando por mayoría se votó la expulsión de un delegado de la fracción socialista, (Torchelli de La Plata) que venía representando al sindicato de panaderos pese a que era periodista.

En cuanto a ellos, también tenían un delegado -Mattel- que era tenedor de libros en Buenos Aires, y aparecía como delegado de los panaderos de Mendoza. Según ellos, eso podía ser porque era de la localidad donde se realizaba el congreso. Pero presumiblemente fué una maniobra, porque en el tercer congreso, al año siguiente, hubo un delegado Alberto Ghilardi, que siendo periodista representó a los portuarios de Buenos Aires. Cabe agregar que ya habían eliminado del congreso al gran orador socialista que representaba a los panaderos de Córdoba porque lograron que éstos lo desautorizaran por telegrama.

Así las cosas, al negarse a realizar una cuarta votación, (porque habían realizado ya una segunda y tercera) se toman a golpes, quedando fuera del congreso Torchelli y reincorporado Mattel. De esta forma los socialistas se retiran y se produce la primera división.

De cualquier manera el congreso continúa y se toman importantes resoluciones. En la cuarta sesión, luego de retirados los socialistas se adoptan resoluciones como las siguientes: se rechaza la invitación del partido Socialista para la manifestación del Primero de Mayo por ser un partido político. Se invita a todas las organizaciones obreras y se les pide que si no pueden ir a la de ellos no vayan a la de ninguno. Pero que jamás a la de los socialistas.

En la quinta sesión se pronuncian en contra de las agencias de colocaciones y a favor de las bolsas de trabajo; contra el trabajo en las cárceles, contra el militarismo, por las 8 horas, porque deserten los que tienen que hacer el servicio militar, a favor de las federaciones locales (planteo de Pellicer según lo hemos dicho), y se vota una gran agitación para hacer triunfar el método de lucha de la huelga general como la única solución.

# PIRELLI

## Asimil m s ia Exp ri ncia

La reciente lucha de los obreros de Pirelli Bella Vista para impedir el despidio arbitrario de 21 compañeros -que ahora ya son alrededor de 50- dejó muchas esperanzas al movimiento obrero. La más importante es, sin duda, sobre los métodos de lucha que los nuevos activistas empiezan a utilizar y los que tratan de imponer y a veces lo logran como en este caso las direcciones sindicales y cegetistas.

Los activistas y delegados de la fábrica, que en ocasión de la reciente firma del convenio tuvieron abiertas discrepancias con la dirección sindical porque consideraba que el aumento logrado era ínfimo, que frente a la propuesta de García de efectuar un descuento extraordinario de \$500 para una colonia de vacaciones propusieron que se efectuase el descuento pero para integrar un fondo de huelga, esos mismos activistas, fueron los que en el reciente conflicto impulsaron todas las medidas de movilización tomadas. Pero lamentablemente de las experiencias anteriores no se sacaron las conclusiones correctas: que si la dirección sindical no conseguía un buen convenio era porque enfrentaba a la patronal no con la movilización activa de todos los obreros del gremio, sino mediante tratativas; que si se prefería la colonia al fondo de huelga porque se está confiando que nunca hará falta llegar a una huelga para hacer aflojar a la patronal, y que solo las tratativas serán suficientes.

Así como en ocasión de la firma del convenio y del descuento sindical los delegados y activistas de Pirelli Bella Vista rechazaron el método de la negociación y las tratativas como forma principal de solucionar los problemas del movimiento obrero, así ahora en el conflicto la dirección de la Federación del Caucó consiguió imponer su cri-

terio a los activistas y pese al gran impulso que la base y los delegados de la fábrica demostraron y su decisión de luchar, los rehenes fueron salvados, y a partir de ahí todo el conflicto entró en la vía muerta de la negociación. Y como ya sabemos -y toda la experiencia de Pirelli lo confirma- la patronal y sus aliados, los jueces y el Ministerio, se encargan de que el movimiento obrero no gane una cuando se recurre a la política de la "buena letra".

Que los nuevos activistas y delegados, presionados por la dirección sindical y la propia CGT, y confiando honestamente en esas direcciones, aceptasen seguir los métodos por ellos aconsejados, es explicable y forma parte de la experiencia sindical y política que la nueva vanguardia obrera está haciendo. Lo que no se puede justificar es que la dirección del sindicato y la CGT vuelvan a insistir en el mismo método que desde hace años está llevando al movimiento obrero de derrota en derrota, no se puede justificar que se reincida en la táctica de la negociación y las tratativas de "alto nivel" mientras se desdescuida apelar a las inacabables energía y fuerza que la clase obrera demuestra cuando se sabe o se quiere recurrir a ella consultándole, explicándole, preparándola para las luchas más profundas.

El PRT, consciente de la tremenda importancia de la lucha defensiva que estaban librando los obreros de Pirelli Bella Vista, fué paso a paso proponiendo públicamente, medidas que creímos llevaban al triunfo. Cuando aún se estaba en el período de las tratativas legales alertamos que la patronal no iba a acatar la resolución ministerial y había que preparar a la gente para medidas más fuertes, tales como ocupación con rehenes. Los propios acti-

vistas comprendieron esto y ocuparon la fábrica. Ahí alertamos que, condición esencial del triunfo, era no largar los rehenes. Así cuando cediendo a la presión de los dirigentes sindicales se soltaron los rehenes dijimos que si se lograba hacer parar a Pirelli "La Rosa" la patronal podía aflojar. Nada de esto se hizo. Cuando la fábrica fue desalojada por la policía opinamos que si se preparaba a la gente para un conflicto largo -huelga por tiempo indeterminado-, se exigía al sindicato, que no había aceptado meses atrás la creación de un fondo de huelga, que pusiese todos sus fondos a disposición de los obreros de Pirelli y se organizara a las otras fábricas mediante asambleas de base, para ir apoyando a Pirelli Bella Vista efectuando paros progresivos, junto a una serie de medidas organizativas (piqueteros, comisiones, exigir a la CGT cambios, etc.) a la patronal imperialista se la podía derrotar. En síntesis, propusimos realizar -en otras circunstancias- lo que los propios activistas y delegados hicieron de entrada: movilizar al conjunto de los trabajadores, exigir a la CGT no solo solidaridad de palabra de sus directivos, sino solidaridad efectiva de toda la clase obrera, tomando las medidas necesarias para ello. Tal el método que los obreros más conscientes, los mejores activistas, paulatinamente están empezando a aplicar. Este es el método por el cual nosotros luchamos desde hace años, e inevitablemente de su aplicación depende el destino de los trabajadores y del propio país.

El otro método, el que en estos momentos está aplicando la dirección de la Federación Obrera del Caucó (que todos vuelven a trabajar en Bella Vista, disponer un paro en las otras fábricas sin realizar Asambleas de base, centrar toda la lucha en las tratativas de

los dirigentes con la patronal) el que aplica la CGT, de las directivas ultra-secretas y las negociaciones con todo tipo de funcionarios u organismos patronales que existen, ese método, es el que abre las puertas a la ofensiva gubernamental contra las organizaciones gremiales, es el que permite que la policía del régimen se cobre nuevas víctimas y que hoy deje -en el caso de Pirelli- un tendal de despedidos y la desmoronación consecuente que pesará sobre todos los compañeros de Bella Vista al ver barrida una comisión interna y delegados que con tanto trabajo habían conseguido oponer a la prepotencia patronal.

Pensamos -y con nosotros la nueva vanguardia de la clase obrera- que si los Planes de Lucha que esbozan los dirigentes sindicales y de la CGT solo sirven para dejarnos a mitad de camino en la defensa de nuestros derechos; solo sirven para después de tres asesinatos cometidos por la policía- hacer paros de 10 minutos y marchas fúnebres; solo sirven -después de tener 50 despedidos en Pirelli y haber ocupado la fábrica- para tener que volver a confiar en las tratativas ministeriales; en realidad lo que se está haciendo es un favor a la patronal y al gobierno (que ya nos mostró lo que quiere al quitar la personería al Sindicato del Caucó) porque el desánimo y la incertidumbre cunde en las filas obreras. Para frenar la ofensiva patronal-gobierno necesitamos medidas de lucha que estén a la altura de las circunstancias.

Para evitar que se insista en el inconsulto método de las tratativas, para evitar nuevos muertos, para evitar más despidos exigimos un Congreso de las Bases de cada gremio de donde surge el Plan de Lucha que necesitamos y los dirigentes que sepan aplicarlo.

## EJEMPLO DE UNIDAD

ROSARIO

## OBRERO ESTUDIANTIL

La participación del movimiento estudiantil en la lucha de los obreros del tractor marca un importante jalón en la concreción de una una unidad obrero-estudiantil con real contenido antiimperialista y revolucionario.

Desde la primera hora del conflicto, sectores estudiantiles pro-obraños, se hicieron presentes en el Sindicato del Tractor con una alcancía que señaló la primer ayuda concreta a la lucha obrera. A partir de ella arranca un importante trabajo que abarca distintas manifestaciones de la lucha.

En primer término se realizó una propagandización a fondo del conflicto en los medios estudiantiles que culminó en la realización de una reunión del Consejo Federal de la Federación Universitaria del Litoral en la que se decidió la formación de una coordinadora Inter-agrupaciones para participar en forma directa en la lucha obrera, con mandato de solicitar a la C.G.T. local la participación de un representante estudiantil en el plenario de la organización obrera con voz y sin voto, para acatar así la disciplina de la clase trabajadora.

Cabe destacar que de ahí en adelante, la coordinadora que se formaría con las agrupaciones Avanza da, NARUL y MRR de Filosofía y Letras, ARAU de Matemáticas, y APRI de Medicina, y a la que casi al final de esta etapa se le sumaría un compañero del Centro de C. Económicas, trabajaría en constante contacto y acatando siempre la disciplina de la dirección del conflicto de John Deere.

Paralelamente, Asambleas realizadas en todas las Facultades, excepto Ciencias Económicas, garantizaron la difusión del conflicto en las bases estudiantiles.

Los estudiantes de Medicina organizaron en el Sindicato una bolsa de medicamentos y un grupo de compañeros para dar asistencia al personal en lucha, ante la infame maniobra patronal de quitar a los obreros sus servicios médicos.

En la Facultad de Filosofía y Letras, situada en el Centro de la ciudad, se realizaron peajes, paralizando el tránsito y solicitando a los ve-

hículos y tráuseúntes colaboración para los obreros de John Deere con alcancías y volantes.

Por fin, en la manifestación realizada el día 4 de noviembre, un numeroso grupo de estudiantes participaron combativamente en la misma, dando un real contenido de unidad obrero-estudiantil a la movilización obrera.

La dinámica de la etapa actualmente abierta en el conflicto, no permite la participación directa de los compañeros estudiantes en la movilización, pero aquellos estudiantes que demostraron reflejar más conscientemente los intereses de la clase obrera dentro del movimiento estudiantil se mantienen alertas para continuar prestando su colaboración

Creemos que experiencias como estas convierten por fin la vieja consigna de unidad con el movimiento obrero en una realidad militante en vez de una mera fórmula declamatoria para consumo de congresos y programas... Muy bien compañeros... Que se repita.

S.M.A.T.A.  
(Viene de pág. 6)

de la oposición- la burocracia vuelve a contar mal, lo que produce un gran desorden, unas cuantas trompadas, revuelo de sillas, vuelo de monedas y otras muestras de indignación de la vanguardia obrera. En esta situación, y cuando corría peligro su integridad física ante la indignación de los activistas, la dirección levanta la asamblea para el próximo domingo.

La batalla contra la dirección se poserga para entonces. Pero ya la burocracia ha sufrido la más importante derrota desde 1959. Y la vanguardia aprendió la importancia de la unificación de la oposición. Ahora lo que está planteado, como sostiene el Frente Sindical, es unificar la oposición, llevar al personal a la asamblea y prepararse para resistir provocaciones el próximo domingo.

Creemos que la situación general del movimiento obrero y la relativa inercia del personal, hará prácticamente imposible derribar por ahora a la burocracia. Pero en cambio existen todas las condiciones para provocar un gran triunfo contra la burocracia, que sea la base de posteriores batallas decisivas.